

Tema del día

Alcalde Wainraihgt sufre primer traspie en el Concejo Municipal

Erwin Schnaidt

erwin.schnaidt@diariollanquihue.cl

El alcalde Rodrigo Wainraihgt (RN) enfrentó su primer revés en un Concejo Municipal, desde que asumió el mando de la capital regional el 6 de diciembre, luego de no conseguir los votos necesarios para aprobar la contratación de un profesional de apoyo para el Plan Innova, una estrategia impulsada por el propio jefe comunal.

En la sesión realizada el martes en la tarde en el recinto Arena Puerto Montt, la contratación de un profesional a honorarios estaba incluida en la tabla N° 27 de esa reunión, la que fue desestimada al no alcanzar el quórum requerido de aprobación. En el caso de comunas con diez concejales, como Puerto Montt, se necesita el respaldo de al menos seis de los ediles.

A favor hubo cinco votos: el del propio alcalde Wainraihgt, así como de los concejales José Segura (RN), Verónica Cárdenas (RN), Valeria Baza (Ind.-UDI) y Bárbara Cáceres (PL).

Votaron en contra cuatro ediles: Evelyn Chávez (FA), Sebastián Almonacid (PS), Bárbara Álvarez (PPD) y Mirta Vega (Rep.); mientras que se abstuvo el edil Fernando Binder (Ind.-UDI).

No votó la edil Montserrat Muller (Rep.), quien se excusó de asistir a la sesión por presentar problemas de salud.

Se estableció en la instancia que el alcalde podrá determinar volver a poner el punto en tabla en una próxima reunión de ese cuerpo colegiado.

Tras conocer ese resultado, el jefe comunal lamentó "el rechazo y las abstenciones. La verdad es que en este tema, es lamentable. Pero es parte de la democracia", reflexionó.

CRÍTICA POLÍTICA

Consultado ayer por El Llanquihue, Wainraihgt volvió a la-

SIN MAYORÍA. Con rechazo de 4 ediles y una abstención, no logró la votación mínima requerida para la contratación de un profesional de apoyo al Plan Innova.



CAPTURA DE VIDEO

NO SE LOGRÓ EL QUÓRUM NECESARIO DE SEIS VOTOS A FAVOR PARA APROBAR LA PROPOSTA DE CONTRATACIÓN DE UN PROFESIONAL A HONORARIOS PARA EL PLAN INNOVA PUERTO MONTT.

Avances en materia de innovación

● El alcalde Wainraihgt recordó que este año se han realizado "importantes eventos de innovación en Puerto Montt, como el FIT 2025 y Blue Ocean Week; y, en septiembre el InnAqua". Aseveró que bajo el alero del Plan Puerto Montt Innova "hemos logrado algo inédito", como reunir por un mismo objetivo al Gobierno Regional, SalmonChile, Consejo del Salmón, Cámara Chilena de la Construcción, Cámara de Comercio, Marina Mercante, cuatro universidades, cinco institutos profesionales y a representantes de la sociedad civil. Añadió que apuntan a que el Arena Puerto Montt albergue al futuro Centro de Innovación y que están postulando al Centro Tecnológico de Economía Circular como espacio para startups e innovadores. "Todo esto no puede estar a cargo sólo de una persona (Adolfo Alvial), porque efectivamente afecta el desarrollo del plan".

favor de su propuesta, apuntó a los concejales Álvarez y Almonacid, cuya posición, según él, respondería a "un capricho político, más que a querer aportar al desarrollo de Puerto Montt".

En cuanto a la edil Chávez, el alcalde sostuvo que "nunca la escuché rechazar las miles de contrataciones en el periodo de Gervoy Paredes".

Por ello, aventuró que "en el futuro, la ciudadanía les va a pedir cuentas de lo que han hecho", por cuanto "el que pierde con todo esto no es el alcalde ni la municipalidad, son los estudiantes, las universidades y los vecinos", ya que de esta

manera "se desperdicia la oportunidad de ver mejorada su calidad de vida en seguridad, salud, transporte y educación". No se refirió a la abstención del edil Binder ni al rechazo de la concejala republicana Mirta Vega.

COHERENCIA AUSENTE

La edil Chávez reafirmó ayer que su voto de rechazo se debe a varios motivos, pero que todos ellos "apuntan a una misma constante: la falta de coherencia".

Planteó que cuando la administración de Wainraihgt destaca la necesidad de incluir eficiencia y uso responsable de

5 votos a favor, incluido el del

alcalde, consiguió la propuesta para contratar a honorarios a un profesional de apoyo para el Plan Innova Puerto Montt.

(viene de la página anterior)

recursos en su gestión, “en realidad se refiere a seguir inflando la planilla de remuneraciones”, y reforzó que “la sobredotación ya es evidente”, pero que “se ha disparado bajo este nuevo gobierno comunal”.

La edil del FA agregó que “raya en lo insólito” que el alcalde “repita como un mantra la palabra innovación. La usa para justificar prácticamente cualquier decisión”.

No obstante, agregó, al revisar el Plan Innova, “lo más ‘innovador’ que encontramos es el pago de casi cuatro millones de pesos a un asesor de media jornada”. Aseveró que en sus años como concejala, “jamás vi algo así. Supongo que la innovación era eso: romper records... pero de gasto injustificable”.

OPERADORES POLÍTICOS

De su lado, el concejal Almonacid precisó que con su rechazo no se opone a los proyectos de innovación para la comuna, sino que, “en el ejercicio de mi rol fiscalizador, he constatado que ciertos funcionarios a honorarios no cumplen con las labores estipuladas en sus respectivos contratos”. De acuerdo al edil PS, los informes de esos funcionarios “son imprecisos y carecen de medios de verificación”, y afirmó que esta irregularidad ha sido advertida por la Contraloría. “Su actuar se asemeja más al de operadores políticos en el gabinete del alcalde que al de profesionales técnicos”. Almonacid también hizo notar que estos funcionarios perciben ingresos mensuales “que superan los tres millones de pesos”.

MEJOR GESTIÓN

En la vereda opuesta, el concejal Segura hizo un extenso análisis de lo ocurrido el martes en la tarde. Estableció que el alcalde tiene facultades para formar equipos “con los mejores profesionales”.

Apuntó que el encargado de esa iniciativa (Adolfo Alvia) “no puede trabajar solo”, a pesar de su experiencia y de su reconocimiento profesional.

Aseveró que en la sesión del Concejo se llegó a sugerir que se seleccionara a un funcionario del propio municipio, debido al supuesto exceso de contrataciones a honorarios, por lo que preguntó si había profesionales con las capacida-

3 concejales de oposición,

una del Partido Republicano y la abstención de un edil independiente, pro UDI, bastaron para ver truncada la propuesta.



EL ALCALDE WAINRAIHGT LAMENTÓ LA DECISIÓN DE LOS CONCEJALES: “LA CIUDADANÍA, LES VA A PEDIR CUENTAS”.

“El que pierde con todo esto no es el alcalde ni la municipalidad, son los estudiantes, las universidades y los vecinos”

Rodrigo Wainraihgt,
alcalde de Puerto Montt.

des que se requerían para asumir esa función, pero no se identificó a ninguno. Por eso, validó que el propio Alvia haya propuesto el nombre de quien pudiera asumir esa tarea, aunque dijo que no se reveló su identidad.

“Si Adolfo Alvia es una persona tan exitosa en su profesión, imagino que habrá elegido a una persona con similares características, que lo asesore en esta tarea que tiene la municipalidad frente a la comunidad”, argumentó. “La gente espera mucho del nuevo municipio. Esta es una tarea que no podemos postergar. El alcalde ha sido claro y preciso en el sentido de querer mejorar toda la gestión municipal, por eso voté a favor”, especificó el edil RN.

Segura, quien fue primera mayoría en las elecciones de concejales de octubre de 2024, expresó que está a favor de recuperar los estándares que el municipio requiere. Recordó que “recibimos una municipalidad prácticamente quebrada, con muchos problemas, con personas procesadas. A noso-

“Lo más innovador que encontramos es el pago de casi cuatro millones de pesos a un asesor de media jornada”

Evelyn Chávez,
concejala (FA).

tros, concejales y alcalde, nos encargaron mejorar esto. Una forma de hacerlo es la propuesta que ha hecho el alcalde”. El concejal postuló la necesidad de conformar un nuevo organigrama municipal, “que no está muy claro, que los concejales no conocemos en detalle. Ese fue el compromiso del alcalde (Wainraihgt). En eso empezó a trabajar definitivamente, porque es bastante complejo manejar un municipio de prácticamente siete mil personas. (...) Llevamos apenas siete meses de gestión. Lo que más ha procurado el alcalde en este tiempo ha sido empezar a ordenar la municipalidad”.

PERSONAS COMPETENTES

Pena dijo sentir la concejala Baza tras no lograrse la mayoría requerida para aprobar la propuesta que presentó el alcalde Wainraihgt. Argumentó que el Plan Innova Puerto Montt “busca usar la innovación como una herramienta para mejorar la economía y calidad de vida de las personas, con apoyo del sector público, privado,

“Si Adolfo Alvia es tan exitoso en su profesión, imagino que habrá elegido a una persona con similares características”

José Segura,
concejal (RN).

universidades y vecinos”, tarea que hoy recae sólo en Alvia.

“Muchas veces se pide mejorar los procesos y la calidad de la gestión, pero para eso también hay que invertir en personas competentes para hacer un buen trabajo”, adujo.

La edil independiente pro UDI reclamó que desafíos como el de ese plan “deberían tener el apoyo y la importancia que se merecen en nuestra ciudad”, puesto que, según anticipa, “busca ayudar a desarrollar nuevas industrias, usar tecnologías modernas y así mejorar los servicios para la ciudadanía. Esto podría traer más ingresos a la región, empleos de calidad y atraer a personas con talentos innovadores”.

Opinó que la innovación puede ayudar a agilizar trámites, obtener horas médicas en salud municipal, mejorar la gestión de la basura y el cuidado del medio ambiente. Sostuvo que “hay otras municipalidades que están trabajando con innovación y han tenido mucho éxito en la calidad de la gestión y en el servicio a los ciudadanos”. ☞